

- Le Canada a affecté 28 millions de dollars au renforcement des capacités du secteur public des pays africains par l'intermédiaire d'une entente novatrice avec la Fondation africaine pour le renforcement des capacités, une institution panafricaine qui a son siège à Harare (Zimbabwe). Les fonds servent à consolider la capacité de la Fondation et à aider les pays du continent à s'attaquer à des questions cruciales comme la responsabilité financière, les politiques économiques et la participation publique à la gouvernance. Le secteur public canadien offre également ses compétences par l'intermédiaire du Centre canadien de gestion.
- Le Canada a alloué 9 millions de dollars pour donner plus de poids aux parlements et aux parlementaires africains, en améliorant notamment la supervision parlementaire – un objectif explicite du NEPAD – et pour renforcer le rôle des femmes au sein des gouvernements. Les activités initiales portent sur la mission et les méthodes des parlements dans la lutte contre la corruption. Ce projet, auquel participent des parlementaires africains, est réalisé avec le concours du Centre parlementaire d'Ottawa.
- Le Canada a affecté 6 millions de dollars à l'amélioration de la gouvernance locale en collaboration avec des partenaires africains, y compris l'Union africaine des autorités locales, l'objectif étant de définir de nouvelles approches pour répondre aux besoins fondamentaux des communautés, comme l'accès à l'eau, l'hygiène et les services de santé, domaines où les municipalités jouent maintenant un rôle important. Le travail initial, entrepris avec le concours de la Fédération canadienne des municipalités, visait principalement à repérer les pratiques exemplaires et à les faire connaître.
- L'égalité des sexes, qui est une priorité de l'aide au développement canadienne en Afrique, fait partie de tous les programmes de l'Agence canadienne de développement international. Plus de 20 millions de dollars ont été affectés au soutien des groupes de la société civile dans plusieurs pays d'Afrique. Le Canada appuie leurs activités dans trois domaines : promotion des droits de la femme et de son autonomie économique et politique, prévention de la violence contre les femmes, et prise en compte de la situation des femmes dans les conflits armés.

Le savoir : améliorer l'accès à l'éducation et au numérique

Grâce au Nouveau Partenariat, les dirigeants africains s'engagent à promouvoir un développement centré sur la population. Le Canada appuie l'Afrique dans les efforts qu'elle déploie pour améliorer la qualité de vie de ses habitants de diverses manières, y compris en soutenant les efforts africains pour améliorer l'accès à l'éducation et aux technologies de l'information et des communications.